

El Eco de Cartagena

Diario de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Primer aniversario de la Coronación de la Patrona

Aún cuando, en realidad, el pasado día 17 se cumplió el primer año de aquélla solemne fecha en que fué coronada por su pueblo la amorosa Reina de Cartagena, Nuestra Señora de la Caridad, el haber coincidido en el presente la fiesta de Jueves Santo en dicho señalado día, ha motivado que la celebración del primer aniversario de su sucesión memorable se haya aplazado hasta ahora.

Los cartageneros conmemoramos con entusiasmo y popular regocijo en estos días aquel homenaje de cariño amor a la Santísima Virgen, y nos acordamos a las solemnes y extraordinarias fiestas que hoy y mañana se celebran en honor de la amada Patrona. Sea ello como una reiteración del manifiesto amor que la profesamos y como una peregrina confirmación de que nuestro más ardiente deseo es que continúe siempre reinando sobre la ciudad y su campo, derramando sus consuelos y sus diversos favores sobre todos los que nos preciáramos de haber nacido a la sombra de su protección en esta bendita e hilérgica tierra, sobre todos los que tenemos a gala hacer manifestaciones públicas aquí y donde quiera que nos hallemos de que somos fervientes hijos de la Virgen de la Caridad.

El primer concierto, como ya decíamos, correspondió a la banda del regimiento de Cartagena que lo hizo muy bien, siendo aplaudido.

Ayer fue el segundo, a cargo de la del Regimiento Sevilla que consiguió un éxito grande, teniendo que repetir varios números.

El veterano don Marcos Ortiz, fué ovacionadísimo por la enorme concurrencia que rodeaba la banda.

La tercera, a cargo de un polvorista de Bessil, fué notablemente corriendo a el público como es costumbre.

Este tarde se ha celebrado el Homenaje a la Patrona, la Virgen de la Caridad, habiendo concurrido en peregrinación las parroquias del término. De ello nos ocuparemos mañana.

Esta noche en la plaza del Rincón se celebrará el tercer concierto musical estando en el turno la banda de Infantería de Marías, que ejecutará notable programa.

Mañana habrá misa de Comunión en todas las parroquias; después será la misa de oficio en el Santísimo Señor Obispo de Cartagena.

Por la tarde habrá diferentes cultos religiosos.

A las diez de la noche de mañana se guamará en la explanada del Muelle de Alfonso XII un grandioso castillo de fuegos artificiales.

A la fiesta de mañana en la Caridad, asistirá el Capitán General del Departamento y los generales de todos los ramos de la Armada y notables comisionados.

También el General Gobernador Militar, con los coroneles y comisionados de Ejército asistirá al acto religioso de mañana.

El Ayuntamiento nos dice que tendrá en corporación presidida por el Sr. D. José Marqués,

Al vecindario

Nota de la Alcaldía
Celebrándose en el día de mañana el aniversario de la Coronación Canónica de la Santísima Virgen de la Caridad, la Alcaldía ruega al vecindario que para el mayor esplendor de dicho acto y como adhesión al mismo, engalane con colgaduras los balcones de sus viviendas e iluminen sus fachadas, y al Comercio cierre sus establecimientos.

Cartagena 21 de Abril de 1924.

De Sociedad

Los que viajan
Después de pasar esta Semana Santa entre nosotros, han marchado a Granada los jóvenes don Emilio y don Carlos Lozano de Lamo.

Para pasar las fiestas de Semana Santa con sus hijos D. Mateo Milla y su distinguida esposa doña Rosario Campos, ha venido de Madrid la señora de Milla.

A Cabezo de Torres, donde pasarán una temporada, han marchado don Manuel Alonso, su distinguida esposa doña Aurora Rivas y su hermoso niño Ricardito.

Enfermos
Está restablecido de su enfermedad el Comisario de Marina D. Pedro Melero.

También está mejorado de su enfermedad el eloquento abogado D. Miguel Rodríguez Valdés.

Una boda

En el templo de la Caridad se ha celebrado hoy a las diez de la mañana el enlace de la bellísima señorita María de los Dolores Oliva Llamusi con el bizarro teniente del cuerpo de Intervención D. Tomás Ferro Navarro.

El altar de nuestra excelsa Patrona estaba adornado con exquisito gusto y con tal profusión de luces que deslumbraba al mirarle; todo él ornado de flores con gran derroche de ellas, intercalándose todas con delicadísima maestría entre lucas y ángeles, lindas guirnaldales que pendían del S granario y se entretejaban en las lámparas, todo ello colocado con un arte supremo.

El templo estaba lleno de las numerosas amistades de los señores de Oliva y Ferro.

A los acordes de la marcha nupcial de Mendelssohn entraron los futuros esposos.

La encantadora novia, del brazo de su padre D. José Oliva, cubría su esbelta figura con elegantísimo traje de charmeuse blanco, bordado en costuras blancas, cubría su linda cabeza, envuviéndola como un nimbo finísimo velo blanco, y sobre su frente ostentaba artísticas coronas de tres guirnaldales de la simbólica flor de azahar.

Era una novia fina, delgada; linda belleza rubia, irradiando el candor en su frente, resplandeciente angelical.

El novio lucía el uniforme de gala del cuerpo a que pertenecía y daba el brazo a su abuela materna.

La colmante de la novia la llevaban dos preciosas niñas primorosamente vestidas de blanco, Teresa Oliva Llamusi y Lola Llamusi, hermanas y prima de la novia respectivamente que resultaban dos pejes encantadores.

Bandijo la unión el teniente de Sta. María de Gracia D. Angel Sanra, que les dispuso una sentida plática.

Apadrinaron a los contrayentes la abuela del novio D.ª Soledad Moraga

Vda. de Navarro y el padre de la novia D. José Oliva.

Firmaron el acto matrimonial como testigos, por el novio: don Angel de la Iglesia, don José Arroyo, don José María León, don Ramón de Navia Osorio, don Javier Delgado Viana, don José Gómez Hernández y don Rodolfo Espá, y por la novia: don Antonio Rizo, el Excmo. Señor don Camilo Martínez, don Fernando Gómez Ramos, don José María Sanz Jovsu, don Luis Malo de Molina, don Juan Dorda y don Andrés Cerdá Martínez.

Durante la misa la orquesta estuvo tocando selectas composiciones.

Terminada la ceremonia religiosa los novios, con los padrinos, testigos e invitados, se trasladaron al Gran Hotel en donde se les sirvió un espléndido lunch.

Entre los que han asistido al acto recordamos a las distinguidas familias de Moncada, Navia Osorio, Llamusi, Oliva, (D. F.) Delgado, Alfonso Góel, Soler (D. J.), Moncaña, La Cerdá, León, Gómez Ramos, Navarro, González Toledo, Díaz Ojeda, Sans, M. Iler, Guardilla, Genovés, Oliva (D. J. J.), Masera La Iglesia, Ros (D. O.) Nartines, Dajo, Espá, Brotons, Pérez Plazas, Molero, Barreto, Barco, Escobar, Manchón, Movenda Moreno, Arroyo, Gómez Jerquera, Espinos, González Rosa, Martínez Franch, Malo de Molina, Germosa, Romera, Leizaola, Membrillera, Molina, Moncho, Ferro, Alsedo, Farvieux, Saralegui, Rizo, Ochoa, Reñaco, Delgado Viana, Cantó, Martí, Pina, Cerdán, Marabotó, Beizo, Llas, Dorda Escríbes, Gómez Quiñes, Sánchez, Rodríguez Navarro, Ascolita, Vega, Gómez Hernández.

Los señores de Ferro y Oliva hicieron los honores a sus invitados con gran amabilidad y delicadeza.

Los novios salieron en automóvil para sus posesiones de La Palma, desde donde se dirigirá a Madrid y otras poblaciones.

Reciban nuestra enhorabuena la venturosa pareja, que hacemos extensiva a sus padres.

Asistió la Banda de Infantería de Marías.

Comunion Pascual

En el Hospital Militar ayer mañana con una gran y distinguida concurrencia se celebró el acto de administrar la Comunión Pascual a los enfermos allí hospitalizados.

Asistió la Banda de Infantería de Marías.

Programa

de las piezas que esta noche, de 10 a 12, ejecutará en la plaza de los Caballos la banda de Infantería de Marías: Diana (marcha española), Pacheco. Blero clásico español, Bretón. Gran jota aragonesa, Oliver. Doña Francisquita (selección), Vives. Alborada Gallega, Veiga. Mimi la Madinette Marcha (One Step), Pacheco.

DENTADURAS SIN PALADAR
COMODIDAD Y PRECISION
Puentes de oro
DENTADURAS
desde 100 ptas.
GABINETE DENTAL
MAYOR 49 2.º

Espectáculos

Teatro Circo
Compañía Cobeña Oliver

Eduardo Marquina y F. Arlavín son dos poetas de altos vuelos y de ello dieron una prueba en «Rosa de Francia». En esta obra con sus bellezas de dicción y de rima, con sus selectos diálogos, superaron los poetas a los autores de comedias y por ello languidece la acción y la trama sigue sus derroteros del teatro antiguo y romántico bien distiat al modo de hacer las obras en la actualidad.

Sin la ejecución perfecta que a la obra dió la compañía Cobeña Oliver, el éxito solo habría sido mediano.

Carmita Oliver tan mimada de este público hizo alarde de su talento y de sus facultades adaptables a todos los géneros de la literatura teatral y obtuvo como siempre un resonante triunfo agrandado anoche en «Retazo» genial creación de Carmita.

Con esta notable actriz compartieron los aplausos la señorita Ortega, excelente dama joven que destacó grandemente y la señorita Ruiz tan bella y elegante como siempre.

De ellos Echalde, el actor conocido y justo a todo momento. Bien los señores Samsó y Lucio. El conjunto y presentación muy bien y el público satisfacción de saborear tan selectos espectáculos.

G.

Teatro Principal

Hizo su presentación el sábado en este teatro el ilusionista y prestidigitador Stola que hace números muy bonitos y de mérito, por lo que es muy aplaudido.

Mañana harán su reaparición la notable pareja Hermanas Rechi que tan gratos recuerdos dejaron de su anterior actuación.

N.

Asociación de Cultura Musical

El miércoles próximo a las 7 de la tarde, tendrá lugar en el Teatro Principal el Concierto correspondiente al presente mes, en el que tomará parte la eminente violonista y pianista LILY NATALIA, artista de fama mundial que o tratada por esta Asociación hace ahora su primera excursión por España.

La prensa italiana, alemana y francesa que tenemos a la vista, se ocupan con entusiasmo de esta joven violonista cuya técnica personalísima imprime una prodigiosa modalidad a cuantas obras interpreta.

El programa que publicaremos mañana comprende entre otros los nombres de Bach, Beethoven, Haydn, Brahms, Liszt y Lalo. De este último oírnos por primera vez su evocadora «Sinfonía Española» bellísima composición en tres tiempos, que constituye la página más interesante de este raro y profundo compositor a quien debe Francia el más definitivo momento de su evolución musical.

La señorita LILY NATALIA será acompañada al piano por su hermana OLARA notable pianista de quien la crítica extranjera se ocupa también con caluroso elogio.

Los señores asociados que no tengan recibidas las invitaciones para este Concierto, pueden pasar a recogerlas en la taquilla del Teatro mañana y pasado de 6 a 7 de la tarde.

La hora oficial

No sabemos el cumplimiento que le reciente R. D. del Directorio estableciendo el llamado «horario de verano» se hará en otras poblaciones, pero por lo que respecta a Cartagena hay en ello notable confusión.

Y no debiera existir esta confusión y trastorno de horarios y por interés general conviene que desaparezca.

Resulta que los centros oficiales y muchos particulares han atendido levemente la real disposición, justificada por diversos motivos, y en su consecuencia, a las once de la noche del pasado miércoles adelantaron una hora los relojes, siguiendo después su vida normal, sin alteración alguna, y desde luego con el adelanto de esa una hora con respecto al día oficial; que es, en efecto, el objeto del Real D.º.

Pero esta conducta tan sencilla y lógica no ha sido observada en absoluto por todos, y así hay centros públicos que varían la hora y hacienda, por ejemplo, a las nueve lo que antes se hacía a las ocho, han trastornado por completo el horario acostumbrado y marchan así, con respecto a la generalidad, estableciendo la confusión en el público.

De desear es que todos, todos nos guíemos por el nuevo horario, sin vacilar en designarlo con la palabra oficial, que debe distinguirse en este caso de los labios y de toda clase de escritos e impresos para la mayor comprensión, y así en comprando o recibiendo una hora cualquiera todos quedáramos de acuerdo que durante la temporada señalada por el Gobierno, es la hora nueva adelantada oficialmente.

Daremos con esto un buen ejemplo de civismo y de amor a la claridad y al buen orden.

A. N.

Información de Marina

Se pasaporte para Madrid a doña Ana Peris Mas, esposa del teniente médico don Francisco Romaló y Boidis.

—Ha salido hoy para Palma de Mallorca el estomero «D. Alvaro de Braxá».

—Se clasificó en prieto de rango en el músico de Infantería de Marina José Gambo.

—Ha verificado su presentación en este E. M. el comandante de Infantería de Marías don José Palermos de Lobera.

SUCESOS

En tercera plana originales de interés.